



八小たより

《11月号》

令和7年10月31日

立川市立第八小学校

校長 藏重 佳治

〒190-0002 立川市幸町2-1-1 TEL042-536-0031 Fax042-534-6492

HP <https://www.tachikawa-edu.jp/es08/>



「おかげさま」の気持ちを大切に

校長 藏重 佳治

最近読んだ本に「おかげさま」について書かれた文章がありました。少し、その内容を紹介しますと、

日本人は、従来、思いやりと感謝の心をもった民族である。互いに寄り添い、支えあって生活する中で、自然と「ありがとう」「おかげさま」という感謝の思いが育ってきた。そもそも「おかげさま」という言葉の語源は、「ご先祖様」という意味である。(※所説あるとは思いますが)すでに亡くなられ陰に隠れている方々の庇護により、私たちは生きることができている。そのことに感謝の気持ちをもつことが「おかげさま」という言葉なのである。

どの生活場面でも、「おかげさま」で成り立っていることに気づくことが大切である。自分の周りにいるすべての人の支えによって……



今年の運動会も多くの参観者のもと、盛大に終えることができました。どの学年の表現(演技)も見ごたえがあり、演技終了時には大きな拍手を頂きました。第八小の子どもたち一人ひとりを本当に褒めてあげたいと思います。

運動会の企画がスタートしたのは、5月の中旬。運動会委員長が作成した実施案のもと、詳細な要項や各係分担、練習日程等々が提示され、8月には各演目も決定していました。夏休みの職員室では、既に表現に使用する曲が、各学年の机から流れたり、演技で使用する扇子や旗などの小道具の試作も現れたりしました。9月下旬には体育館で振り付けの練習や基本的な隊形移動の練習を開始し、10月28日に運動会当日を迎えました。一つの行事を実施するのには、これだけの長い月日をかけて行っています。



多くの保護者や地域の方の感動を与えた演技ができたのは、子どもたち一人ひとりが、一生懸命に練習に取り組んだ成果であることは勿論ですが、しっかりとした計画のもと、子どもと向き合って取り組んできた各学年担任(体育専科含め)や支援員の先生、練習中に温かい励ましの言葉をかけてくれた学級・学年の友だちの存在も大きかったと思います。その全ての人の「おかげ」に気づき、感謝の気持ちを抱ければ、おのずと各行事が終わった後も、第八小のどの学級でも、担任と子どもたちが温かく支え・励まし合う学級集団として醸成されていくと思うし、そう願っています。

多くの保護者や地域の方の感動を与えた演技ができたのは、子どもたち一人ひとりが、一生懸命に練習に取り組んだ成果であることは勿論ですが、しっかりとした計画のもと、子どもと向き合って取り組んできた各学年担任(体育専科含め)や支援員の先生、練習中に温かい励ましの言葉をかけてくれた学級・学年の友だちの存在も大きかったと思います。その全ての人の「おかげ」に気づき、感謝の気持ちを抱けば、おのずと各行事が終わった後も、第八小のどの学級でも、担任と子どもたちが温かく支え・励まし合う学級集団として醸成されていくと思うし、そう願っています。

第八小の子どもたち、「おかげさま」の気持ちを大切に！

西門に入ったところに、歌碑が建てられていることをご存じでしょうか？この歌碑は、戦後間もない時代に本校で教鞭をとられていた庄司牧穂先生が書かれたものです。先日、息子さんが校長室を訪問され、先生が過ごされた時代の学校の様子や書家である先生が、どのような想いをもって、この歌碑を書かれたのか説明して下さいました。味わいある字体が、更に奥深く感じられました。

【ご案内】生誕百年記念 庄司牧穂書作展



令和7年11月11日(火)~16日(日) 11時~17時

会場 鳩居堂第二画廊(4階)

※庄司牧穂先生が、生前書された個展が開かれます。お時間がありましたら是非ご覧ください。

学年のお知らせ

1年



校外学習（東大和南公園）11月25日（火）

11月25日（火）に校外学習があります。生活科の「あきとなかよし」の学習として、公園で秋探しをします。

お弁当の用意をお願いします。詳細は後日配布するしおりをご確認いただき、ご準備をお願いします。



★秋のおもちゃ作り

生活科の学習で、秋の実を使ったおもちゃ作りを行います。学校の授業でもどんぐりを拾って集めていきます。もし、ご家庭でお出かけをした時などに、まつぼっくりやどんぐりがありましたら、持たせていただけだとありがとうございます。持ってきていただだく日は、学級便りでお知らせします。

2年

ピース



運動会を終えて

「メリハリ」をテーマにしたフラッグ表現、全力で駆け抜けた短距離走。子どもたちは、それぞれの思いや目標を達成するために頑張っていました。運動会を終え、2学期も折り返し地点です。

「学校生活のきまり」「学習のこと」「友だちとの関わり」など、大きな行事が終わったからこそ、自分事として振り返り、2学期の残りの学校生活も大事に過ごしてほしいと思います。保護者の皆様におかれましては、引き続き、御協力お願いいいたします。

九九カード

かけ算九九の学習が始まりました。10月31日（金）に九九カードを配布しました。カードすべてに記名していただき、11月4日（火）に持たせてください。また、今後宿題に、九九の暗唱が入ってきます。しっかりと言うことができているか聞いていただきたいと思います。宿題の範囲は、別途学級だよりや学習予定表でお知らせします。

3年

sunsun

木曜6時間授業

11月7日（木）より、毎週木曜日は6時間授業になります。よろしくお願いします。

校外学習（市内めぐり 11月10日）

11月10日（月）に、校外学習があります。社会科の学習として、「立川西共同調理場」「立川消防署」「立川防災館」に行きます。お昼は、立川西共同調理場で給食を食べる予定なので、お弁当は必要ありません。また、バス酔いしやすい場合は酔い止めを持たせるようお願いします。

運動会ありがとうございました

多くの方にお越しいただき、ありがとうございました。「気持ちをひとつに」をスローガンに、練習の成果を存分に発揮できたと思います。

4年

チャレンジ！

運動会ありがとうございました！

運動会に向けての衣装などの準備、ご協力ありがとうございました。学年で心ひとつにして、練習から本番まで取り組むことが出来ました。

10日（月） 福祉体験

バリアフリー教育の一環で福祉体験（車いす、アイマスク、白杖）を行います。立川市社会福祉協議会の方が来校され、廊下や体育館で体験します。「目が見えないとどう感じるのだろう」「車椅子の人が困っていたら何ができるか」など人と人とのかかわりの大切さを感じてほしいです。また、18日（火）には当事者の方が来校され、交流会を通して学びを深めています。

5年 一步ふみ出せ！

★校外学習について

12月12日（金）社会科見学があります。当日は通常通り登校、8時30分出発になります。また、下校は16時頃を予定しております。通常の金曜日時程より遅くなりますので、習い事等ご確認ください。

※お弁当が必要です。（持ち物等は後日配布のしおりをご覧ください。）

※本日配布しました、「マヨネーズ試食活動について」のお手紙をご確認いただき、ご提出をお願いします。（14日締め切り）

★研究授業について

11月12日（水）に算数科の研究授業があります。5年生は5時間授業になります。よろしくお願ひします。

※11月5日（水）は5年1組で体育科の研究授業があります。1組のみ5時間授業になります。

◆バケツ稻の持ち帰り

バケツ稻を持ち帰ります。バケツはご家庭で使っていただければと思います。

6年

やってみよう
(自己実現と成長)

ウェルビーイング
Well-Being
自分の幸せ=みんなの幸せ

なんとかなる
(前向きと楽觀)

ありがとう
(つながりと感謝)

ありのままに
(独立と自分らしさ)

◆立川市民科 ゲストティーチャー

6学年市民科では、立川のSDGsについて調べ、紹介する学習をしています。その学習の一環として、立川市やSDGsに関連する団体様や企業様との学習を予定しています。下校時刻が普段より伸びることが予想されます。ご了承ください。

11月11日(火)：東大和南公園 5・6校時 15時15分頃下校予定
11月13日(木)：高橋果樹園見学 3・4校時

11月14日(金)：立飛ホールディングス
5・6校時 15時15分頃下校予定

◆展覧会 アートガイド

11月29日(土)に展覧会保護者鑑賞日があります。子どもたちが作った作品をぜひご鑑賞ください。また当日々6年生が「アートガイド」として、各学年の作品についてくわしく説明する仕事を行います。下記に大まかな時間をお示しました。合わせてご確認ください。

●6-1 ガイド：9時25分～10時10分

●6-2 ガイド：10時15分～11時

●6-3 ガイド：11時05分～11時50分



感染症と子どもたちの体調（10月29日現在）

・溶連菌感染症 … 1名

病気の早期発見・早期治療に、つなげるためにも毎朝ご家庭で「健康観察」をお願いします。

体調が良くない時は、無理せず登校を控え、様子を見てください。特に、朝起きた時点で微熱の場合は、日中に発熱することが多いため、ご家庭で様子見ていただくようお願いします。

11月の保健行事について

・11月13日（木）歯科検診（全学年）
検診を受けることができるよう、ご家庭でも健康管理にご協力をよろしくお願いします。

インフルエンザによる出席停止について

インフルエンザに罹患した場合、学校感染症のため【出席停止】になります。

出席停止の期間は、

(発症日を0日として) 発症後5日を経過し
かつ解熱後2日を経過するまで です。

0日目	1日目	2日目	3日目	4日目	5日目	6日目	7日目
発症	○	○	○	○	○	○	登校OK
発症	○	○	○	○	○	○	登校OK
発症	○	○	○	○	○	○	登校OK

発症翌日を1日目と数えて、両方の条件を満たすことが必要になります。これは、抗インフルエンザ薬の効果で熱は下がっていても、インフルエンザウイルスの感染力は、しばらくの間残っているためです。そのため、出席停止の間は、しっかりと休養してください。

病院を受診してインフルエンザと診断されましたら、学校に連絡してください。

登校を開始する際には、保護者の方が記入した「登校届」が必要となります。

衣服の調節について

10月中旬ごろから、朝と日中の気温差が激しい日が続いています。気温差から体調を崩したり、腹痛を訴えたりするお子さんが増加する傾向があります。そのため、体温調整しやすい上着やパーカーなどを学校に持たせてください。 気温にあわせて、お子さん自身で調整できます。

11月の行事予定

日	曜	主な行事(学年)	学年別授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
11月								
1	土							
2	日							
3	月	文化の日						
4	火	安全指導・安全点検 救急救命(6)	5	5	6	6	6	6
5	水		4	4	4	4	4	4
6	木	歯科学習(5) 1~3時間目 【たてわり班・昼】	5	5	6	6	6	6
7	金	漢字検定② 月曜時間割	4	5	5	5	5	5
8	土							
9	日							
10	月	【朝会】校外学習(3) 市内めぐり 福祉体験(4) 3・4校時	4	4	6	5	5	5
11	火	避難訓練 校外学習(6) 5・6時間目	5	5	6	6	6	6
12	水	校内研授業(5) 5校時	4	4	4	4	5	4
13	木	歯科検診(全) 校外学習(6) 3・4時間目	5	5	6	6	6	6
14	金	校外学習(6) 5・6時間目 稻刈り等授業(5) 未来塾	4	5	5	5	5	6
15	土							
16	日							
17	月	【朝会】	4	4	5	5	5	5
18	火	福祉体験(4) 5・6校時	5	5	6	6	6	6
19	水	読書旬間・始 クラブ活動	4	4	4	5	5	5
20	木	展覧会会場清掃・展示台設置(6)	5	5	6	6	6	6
21	金	就学時健康診断※くるプレ、校庭開放なし	4	4	4	4	4	4
22	土							
23	日	勤労感謝の日						
24	月	振替休日						
25	火	校外学習(1) 東大和南公園	5	5	6	6	6	6
26	水	委員会活動⑧ 12月分	4	4	4	4	5	5
27	木	【集会(昼)】	5	5	6	6	6	6
28	金	展覧会(児童鑑賞日) 読書旬間・終	4	5	5	5	5	5
29	土	展覧会(保護者鑑賞日)	4	4	4	4	4	4
30	日							

12月の主な行事予定

- 1日(月)振替休業日
 5日(金)校内研究授業…4年生のみ5時間授業 他学年は4時間
 10日(水)5・6年生保護者会
 11日(木)1・2年生保護者会
 12日(金)3・4年生保護者会 25日(木)2学期終業式

★放課後学習室のある日★

○11/17(月) ○12/8(月)・12(金)・15(月)

☆ステップアップ教室のある日☆

2,3年(月)→ 11/10, 12/8 4~6年(木)→ 11/6, 12/4

〈11月の目標〉

- (生活) 相手の気持ちを考えて行動しよう
- (給食) 給食を作ってくれる人に感謝しよう
- (保健) ・姿勢に気を付けよう
- ・衣服の調節をしよう

運動会ありがとうございました

雨のため延期となりましたが、延べ950名以上の皆様にお越しいただきました。温かい声援をありがとうございました。

平日開催でお越しになれなかった皆様のため、学校記録用映像ですが各学級の classroom にて11月4日から16日まで各学年の演技の様子を配信します。お子様のタブレットからご覧ください。なお、1,2年生はタブレットを学校で保管していますので、必要な場合は持ち帰ります。

各担任までお知らせください。



*運動会アンケート受付中→
11月7日〆切

展覧会(28日・29日)を開催します

11月28日(金)→児童鑑賞日

11月29日(土)→保護者鑑賞日

29日は6年生児童によるアートガイドが予定されています。詳しいお知らせは後日配布いたします。日頃の子どもたちの学習の成果をぜひご覧ください。

体育授業での服装について

寒い日の体育の授業では、体が温まるまで、体育着の上にトレーナー(安全上、フードやファスナーのないもの)を着ることができます。タイツやスパッツについては、怪我の防止や安全のため靴下に履き替えます。体育用の靴下を持たせてください。あらかじめ、体育袋に入れておくと便利です。

転出入情報をお寄せください

各学年の学級編成に関して、在籍児童数により学級数が確定します。学級数により、教員の数も変わります。

学年を問わず、年度末の時期における転出入に関する情報がありましたら、早めに担任までお知らせください。